

En Kyoto no se mojan

Los países desarrollados afrontan hoy la clausura de la Cumbre del Clima en medio de la incertidumbre de las negociaciones para reducir la emisión de gases de efecto invernadero

Kyoto/AGENCIAS.—La confusión reinaba ayer en la Cumbre del Clima, sin que se vislumbrara, a menos de 24 horas de su clausura, un acuerdo que permita firmar hoy un protocolo mundial sobre reducción de gases de efecto invernadero.

Estados Unidos complicó aún más las cosas. Después de anunciar el día anterior una flexibilidad negociadora, ayer formó un bloque 'paraguas' junto a Japón, Australia, Nueva Zelanda y Rusia, para frenar las propuestas de la Unión Europea (UE) de reducir las emisiones de gases de invernadero hasta un 15 por 100 respecto a los niveles de 1990.

A última hora de ayer, noveno día de la Cumbre, se perfilaban dos propuestas: la del 'paraguas' norteamericano para una reducción del 5 por 100 con respecto a 1990; y la de la UE, para una reducción rebajada al 8 por 100, algo a lo que se oponen Francia, Dinamarca y Alemania y Austria, lo que creó un clima de división en las filas de la UE.

El primer ministro nipón, Ryutaro Hashimoto, solicitó a Alemania que ceda en su intransigente posición de mantener los recortes de emanaciones, ya que, según la cuota repartida por la UE en la llamada 'burbuja' comunitaria, está dispuesto a disminuir los gases contaminantes en un 25 por 100 hasta el 2010, mientras que otros países comunitarios, como España, Portugal y Grecia podrían aumentar-



PRESIÓN Los grupos ecologistas presentes en Kyoto recordaron a la Unión Europea su ambicioso acuerdo para la reducción de gases contaminantes.

los. El ministro danés de Medio Ambiente, Svend Auken, criticó abiertamente el hecho de que EE UU, que con sólo el 4 por 100 de la población mundial arroja a la atmósfera el 22 por 100 de los gases nocivos, no ofreciera una mejor alternativa en la conferencia.

En lo referente a la cuestión del número de gases que deben ser recortados

EE UU ha formado bloque con Japón, mientras Alemania, Francia y Dinamarca se distancian de sus socios de la UE

tampoco hubo un acuerdo. La inclusión de tres gases —dióxido de carbono, metano y óxido nitroso— es apoyada por la UE y Japón, mientras que el bloque encabezado por EE UU incluye otros tres —hidrofluorocarbonos, perfluorocarbonos y sulfurohexafluoruros—, los 'sumideros' o capacidad de bosques y océanos para absorber el dióxido

de carbono generado por los combustibles fósiles y el canje de emisiones con terceros países.

Por su parte, los países en desarrollo, integrados en el 'Grupo de los 77 más China', también se hallaban divididos, por la perspectiva de que la UE disminuya sus ambiciosos planes ambientales para encontrarse a medio camino con las exigen-

cias de Washington.

Estas naciones no han podido conciliar sus respectivos intereses en vista de la heterogénea composición de su numeroso grupo, que comprende a países productores de petróleo, grandes emisores de gases y otros con una mínima industrialización y escasos niveles contaminantes.

En medio del clima de confusión, el presidente del comité de negociaciones, el argentino Raúl Estrada, lanzó una propuesta de limitación media del 5 por 100 de los gases que provocan el efecto invernadero por parte de los países industrializados.

Estrada indicó que la solución estaba "cerca", pero que el nivel de compromiso sería "modesto".

Los movimientos ecologistas, bien representados en este foro y bien organizados desde el punto de vista mediático, arremetieron contra esta propuesta del comité negociador.

La organización Greenpeace protestó sonadamente al estimar que la propuesta de Estrada permitiría en realidad aumentos de gases industriales a los países desarrollados.

En la histórica ciudad nipona de Kyoto ya se barruntaba ayer que las cuestiones más delicadas surgidas en esta Cumbre deberán debatirse en noviembre del próximo año, en Buenos Aires, que acogerá la cuarta Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.



DE LUTO Aedenat, Coda, CC.OO. y UGT, ayer frente al Ministerio de Medio Ambiente.

Velatorio por el planeta Tierra

Organizaciones españolas celebran un funeral simbólico por la cumbre de Kyoto

Madrid /D16.—Las asociaciones ecologistas Aedenat y Coda, junto con los sindicatos CC.OO. y UGT celebraron ayer, frente al ministerio de Medio Ambiente, un 'Velatorio por el Planeta Tierra' en protesta por la falta de compromisos adquiridos en la cumbre de Kyoto para la reducción de gases invernadero.

Al funeral simbólico acudieron unas 25 personas, quienes ante una gran bola de la tierra de dos metros

ochenta de diámetro, una esquila que decía "El planeta R.I.P. falleció en Kyoto en la cumbre del clima" y riguroso luto, denunciaron las graves consecuencias futuras que tendrá la no adopción de suficientes compromisos de reducción de CO2 por parte de los países occidentales.

Durante la concentración, a la que los asistentes acudieron con mascarillas, se repartió anís y pastas como se hacía tradicionalmente en los ve-

latorios. A la iniciativa también se unió la asociación Amigos de la Tierra. El portavoz de Aedenat, Juan Carlos Rodríguez Murillo, afirmó que la cumbre de Kyoto no ha sido más que "una operación de imagen, con unos resultados totalmente decepcionantes, porque en lugar de haber acordado reducciones sustanciales por parte de los países ricos a lo más que se va a llegar es a un recorte simbólico".